

MILENIO

Pago del quirografario no recuperó la calificación

Cd. y Región • 24 Enero 2013 - 4:37am — Sonia Serrano Íñiguez

La empresa Fitch Ratings le asigna clase BB+ de reputación crediticia a Jalisco debido a los efectos que tendrá el incumplimiento de pago del crédito en otras transacciones.



Foto: Humberto Muñiz

LA DEUDA SIMPLE ADQUIRIDA A PRINCIPIO DE 2012 SE UTILIZÓ TAMBIÉN EN LA CONSTRUCCIÓN DE LA VILLA PANAMERICANA.

Guadalajara • El [pago](#) del crédito quirografario por mil 400 millones de pesos por parte del gobierno del estado no fue suficiente para que Jalisco recuperara la buena calificación crediticia. Al emitir ayer un comunicado sobre la situación de la deuda pública de la entidad, la calificadora Fitch Ratings colocó al estado en BB+.

Hasta antes de que incumpliera el pago del [crédito](#) a corto plazo, contratado con el Banco Interacciones y con plazo de vencimiento al 21 de diciembre, Jalisco tenía una calificación AA+.

Luego de no cubrir la obligación, se le asignó la categoría D, que corresponde al incumplimiento de un [pago](#).

El gobernador Emilio González Márquez contrató a principios de 2012 un crédito simple por mil 400 millones de pesos para pagar pasivos que dejaron los Juegos Panamericanos. Este tipo de deuda no requiere la autorización del Congreso del Estado, pero debe liquidarse en el mismo ejercicio [fiscal](#), lo que no sucedió.

El mandatario propuso a los diputados que se pagara en una sola exhibición, como parte del gasto de este año, pero su planteamiento fue rechazado. En cambio, los legisladores le autorizaron contratar deuda a largo plazo por dos mil 439 millones de pesos, para cubrir ese adeudo y otros que dejó la justa deportiva.

El gobierno del estado pagó el crédito el 17 de enero pasado, con un adelanto de participaciones que le dio el gobierno federal, el cual tendrá que ser cubierto cuando se contrate la nueva deuda.

En el comunicado, la calificadora advierte que la mayoría de los créditos estatales tienen una calificación de AA+, AA- o AA, y se negocia ya con las instituciones bancarias por los cambios que pudieran registrarse en las tasas, al no pagar el quirografario. Sin embargo, también refiere que "en algunos de los financiamientos calificados podría existir el riesgo de

aceleración, mientras que en otros podría ocurrir un vencimiento anticipado relacionado a diferentes cláusulas ligadas a los niveles de calificación del estado”.

Aclara que en todos los créditos de largo plazo hay “sólidos fundamentales y un desempeño satisfactorio en coberturas del servicio de deuda con respaldo en participaciones federales”.

Finalmente, señala que al término del procedimiento de negociación con los bancos y de contratar la deuda adicional hasta por dos mil 439 millones de pesos, se volverá a revisar la situación de la deuda pública de Jalisco, aunque la calificación BB+ “ya incorpora los posibles efectos”.

La empresa destaca el manejo que el Ejecutivo dio a sus problemas financieros, tomando medidas con el incremento de las recaudaciones “y controlando el gasto operativo”.